

Stage de formation de responsables sanitaires ruraux en Algérie

Le stage de formation de responsables sanitaires ruraux annoncé dans « Tribune Socialiste » avant les vacances s'est déroulé avec un plein succès dans l'ex-ferme Paternot en Kabylie, actuellement ferme du secteur de cogestion.

Rappelons que ce stage avait lieu à l'initiative de l'Union générale de Étudiants musulmans algériens et de l'Association générale des Étudiants en Médecine de Paris, sous le patronage de l'Association d'amitié et de solidarité franco-algérienne.

Les locaux avaient été préparés et aménagés par les ouvriers du Comité de gestion de la ferme, aidés pour certains travaux par des ouvriers venus le dimanche d'Alger. Les moniteurs français et algériens au nombre de 55 (étudiants en médecine, infirmiers, etc.) se sont succédés pour enseigner 65 jeunes algériens des deux sexes pendant deux mois.

L'enseignement avait été préparé par des plans photocopiés avant le départ et donnés ensuite aux stagiaires ; il comportait un enseignement théorique par petits groupes et de nombreux travaux pratiques. Les stagiaires sont destinés à devenir des responsables sanitaires de villages ou de fermes du secteur de cogestion, ayant pour rôle de donner les premiers soins en cas d'urgence ou de maladies bénignes, de reconnaître les affections sérieuses afin de pouvoir les évacuer sur un centre médical bien équipé, d'être des hygiénistes et des propagandistes sanitaires et de participer aux grandes campagnes de vaccination collective.

C'est là le besoin sanitaire essentiel dans l'Algérie d'aujourd'hui.

L'enthousiasme et l'ardeur des jeunes stagiaires augure bien du succès de cette expérience d'organisation sanitaire de base à partir du secteur socialiste.

Ce premier stage sera certainement suivi de plusieurs autres de même niveau l'année prochaine et probablement d'un enseignement complémentaire de perfectionnement